



FÉDÉRATION NATIONALE DE LA LIBRE PENSÉE

Membre de l'Association Internationale de la Libre Pensée (IAFT-AILP)

10/12 rue des Fossés-Saint-Jacques 75005 PARIS

Tél. : 01 46 34 21 50 – Fax : 01 46 34 21 84

libre.pensee@wanadoo.fr – <http://www.fnlp.fr>

Merlieux, 18 Mai 2024

82^e CONGRES NATIONAL DE LA FEDERATION ANARCHISTE

Chers amis, chers camarades,

A l'occasion de votre congrès, je vous apporte le salut fraternel de la **Fédération Nationale de la Libre Pensée**, et je vous remercie vivement de votre invitation.

Tout le monde le constate : le régime de **Macron** est minoritaire, minoritaire dans les élections, minoritaire à l'assemblée, minoritaire dans le pays. Il ne se survit que par la répression, -violences contre les **Gilets jaunes**, assassinats de jeunes, emprisonnement de responsables syndicaux- répression à laquelle s'ajoute la militarisation : 413 milliards pour la programmation militaire, **S.N.U.** pour la jeunesse.

La surveillance policière accompagne la surveillance sociale et politique : que l'on pense à la loi dite « **Sécurité globale** » ou encore la loi du 24 août 2021 dite « **loi Séparatisme** », avec le « **Contrat d'engagement républicain** » qui vise à instaurer une idéologie d'Etat. Depuis ce vote, plusieurs associations ont été dissoutes, la mise au pas s'est renforcée et l'on voit même maintenant la mairie de Saint-Raphaël exiger des associations subventionnées qu'elles participent à des cérémonies patriotiques. « *On réclame un petit effort à ceux qui réclament de l'argent public* » ose dire le maire !

« *L'émancipation des travailleurs sera l'œuvre des travailleurs eux-mêmes* » affirme fièrement la **Première Internationale**.

Comment faire dans la situation actuelle de crise de la représentation politique, où personne n'a de solution toute faite. Comment faire pour avancer ?

Je veux dire mon accord avec la conclusion de l'interview de **Jean-Marc Raynaud** dans le livre de **Christian Eyschen** « *Compagnons et Camarades* » publié par les Editions libertaires. Que nous dit-il ?

« *Débattons. Voyons ce que nous pouvons faire, ensemble. Et faisons. Nos maisons-mères vont faire la gueule. Ce n'est pas grave. Nous allons inventer de nouveaux modes de réflexions et d'organisation. Nos maisons-mères n'y pourront rien et n'auront d'autre choix que de s'y rallier. La Libre Pensée est un laboratoire de cette démarche. Que Dieu lui prête vie (c'est une blague !).* »

Si je viens ici aujourd'hui, au nom de la **Fédération nationale de la Libre Pensée**, je viens aussi un peu en « *voisine*. »

Une de nos valeurs communes, **l'antimilitarisme, le pacifisme**, nous a réunis à plusieurs reprises dans ce département. A Chauny, le 11 novembre 2022, quelques mois après le déclenchement de la guerre en Ukraine, nous nous retrouvions plusieurs centaines devant le monument des **Fusillés pour l'exemple**, pour dire notre rejet de la guerre.

Quelques mois plus tard, le samedi 6 mai 2023, nous étions ensemble, avec banderole et pancartes, sur la place de l'Hôtel-de-Ville de St Quentin pour la venue de la caravane gouvernementale du SNU. Souvenons-nous : le gouvernement faisait un tour de France pour inciter les jeunes à s'inscrire et à participer aux sessions du SNU. Nous avions l'intention de bloquer l'entrée de l'installation gouvernementale. Mais nous n'en avons guère eu l'occasion car les jeunes ne se sont pas précipités pour se faire embrigader.

Je crois nécessaire de vous informer que depuis le 8 novembre, la Libre Pensée 02 appelle, avec la **CGT, F.O., Solidaires** et la **LDH**, à un rassemblement tous les samedis sur la place de l'Hôtel de Ville de St-Quentin, pour **le cessez-le-feu immédiat** et la **paix à Gaza**, pour la fin du **génocide des Palestiniens**.

Dans un autre domaine, je voudrais saluer les **Editions libertaires**, dont plusieurs livres sont faits en commun avec la **Libre Pensée**, comme le dernier d'entre eux qui traite de la **Libre Pensée dans la Résistance**, et comme celui « *Compagnons et Camarades* » qui présente les relations entre nos organisations.

Pour défendre l'humanisme contre la xénophobie, pour le socialisme contre la barbarie, je vous souhaite de riches travaux et un congrès fructueux.

Nicole Aurigny,
vice-Présidente de la Fédération Nationale de la Libre Pensée